

La fête du Canada à l'étranger

Dans de nombreuses missions canadiennes à l'étranger, la fête du Canada fait partie des célébrations les plus importantes de l'année.

C'est l'occasion d'approfondir les relations avec la population locale, de promouvoir le commerce et de favoriser d'autres liens. Bien entendu, c'est aussi le moment de montrer au reste du monde l'amour que portent les Canadiens à leur pays. Dans ce numéro, *Notre Monde* se penche sur les efforts passés et actuels de nos missions pour tirer parti de notre fête nationale afin de promouvoir l'image de marque du Canada.

Il y a certes beaucoup à raconter sur la façon dont les missions ont célébré jusqu'ici la fête du Canada à l'étranger. En 1929, pour célébrer la fête du Dominion, le diplomate Hugh L. Keenleyside a tenu une réception et une cérémonie du drapeau à la légation du Canada à Tokyo. Il s'agissait du premier rassemblement public organisé par la mission. « J'avais invité tous les Canadiens au Japon — et ils ont été nombreux à répondre à cette invitation, écrit-il dans le premier volume de ses mémoires, intitulé *Hammer the Golden Day*. Certains participants âgés avaient la larme à l'œil pendant que l'on hissait notre drapeau [le Red Ensign à l'époque] et que l'on faisait entendre un enregistrement de l'*O Canada*. »

Les célébrations de la fête du Canada en Asie ont connu un autre moment historique en 1997, le jour où le Royaume-Uni a transféré l'exercice de la souveraineté sur Hong Kong à la Chine. Sur la liste des invités figuraient des personnalités aussi importantes que le chef exécutif de Hong Kong qui venait tout juste d'être nommé, Tung Chee Hwa — présent pour la première fois aux célébrations de la fête nationale d'un pays étranger —, le secrétaire général des Nations Unies de l'époque, Kofi Annan, ainsi que le ministre canadien des Affaires étrangères d'alors, Lloyd Axworthy. Hong Kong changeant de statut le jour même, le dévoilement d'une nouvelle plaque attestant que l'ancien haut-commissariat du Canada était désormais un consulat général a revêtu une importance symbolique.

À l'autre bout du monde, à Trafalgar Square, à Londres, les célébrations de la fête du Canada occupent déjà depuis des décennies une place importante dans le calendrier des activités de la ville. « C'est un excellent exemple de ce que peuvent donner des partenariats stratégiques avec la participation du secteur privé canadien et le soutien du haut-commissariat, affirme le haut-commissaire James Wright. Comme 50 000 personnes assistent à ces célébrations, c'est une occasion idéale de mettre en valeur ce que le Canada a de mieux à offrir : sa culture dynamique, ses destinations touristiques remarquables, ses spécialités culinaires et j'en passe. » Cette année, le spectacle *Canada on Stage* mettra en vedette certains des plus grands artistes canadiens, y compris Blue Rodeo et The Mahones, témoignage du dynamisme de la scène musicale canadienne.

Par ailleurs, depuis le 125^e anniversaire du Canada, en 1992, l'ambassade du Canada à Paris organise des célébrations à la résidence officielle à l'occasion de la fête du Canada. Une réception réunit les meilleures relations de l'ambassade issues des milieux politique, économique, universitaire et artistique français. Des musiciens canadiens qui vivent à Paris s'y produisent souvent, tout comme le Hamilton All Star Jazz Band, un habitué du prestigieux Festival de jazz de Montreux.



Tous les ans, près de 50 000 personnes célèbrent la fête du Canada à Trafalgar Square.